

LE POTIER ET L'ARGILE
Jérémie 18:1-10; Romains 9:21-26
LEÇON N° 394 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Il sera un vase d'honneur, sanctifié, utile à son maître" (2 Timothée 2:21).

L'Obéissance

Un jour, l'Éternel dit à Jérémie de se rendre dans la maison du potier. Dieu dit qu'Il donnerait à Jérémie un message là. Dieu peut parler à une personne n'importe où. Certains ont essayé de s'éloigner de Dieu et de se cacher de Lui ; mais ils ont fini par découvrir que Dieu est partout. Jérémie Lui-même a écrit: "Quelqu'un se tiendra-t-il dans un lieu caché, sans que je le voie?" dit l'Éternel" (Jérémie 23:24). Le Psalmiste David a demandé: "Où irais-je loin de ton esprit, et où fuirais-je loin de ta face?" (Psaume 139:7). Alors David répondit à partir de sa propre expérience – partout où il allait, Dieu était là pour lui parler (Psaume 139:8-10). Mais Dieu avait une leçon particulière à enseigner à Jérémie dans la maison du potier, une leçon à porter à la maison de Juda.

Quand Dieu dit à Jérémie d'aller, il alla. Jérémie ne demanda pas pourquoi. Il ne donna aucun prétexte ; il obéit plutôt. Jérémie avait essayé de dire au peuple d'obéir à Dieu. Il connaissait les nombreuses bénédictions qui proviennent de l'obéissance. Il avait été dit aux Enfants d'Israël que s'ils obéissaient à Dieu: "C'est alors que tu auras du succès dans tes entreprises, c'est alors que tu réussiras (Josué 1:8). Dans le Nouveau Testament, Jésus dit de ceux-là qui entreront dans le Ciel: "Celui-là seul qui fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux" (Matthieu 7:21).

Dans la Maison du Potier

Dieu avait un but en envoyant Jérémie dans la maison du potier. Un potier est celui qui fait de la poterie – des cruches, des vases, des bassins, et d'autres récipients en argile. Dieu voulait que Jérémie apprenne du potier une leçon comme on apprend d'une parabole, laquelle est une histoire terrestre qui est utilisée pour enseigner une leçon céleste. C'était certainement intéressant pour Jérémie d'observer le potier en train de travailler l'argile. Tout d'abord, le genre d'argile qui convient avait été choisi et préparé avant d'être utilisé. Tu as peut-être une fois joué avec de l'argile et trouvé que, si elle était trop sèche, elle s'effritait; si elle était trop mouillée, elle collait à tes doigts. Certaines argiles sont mélangées à de la boue et doivent passer par un processus pour être séparées de cette boue. La Bible parle du potier foulant l'argile (Esaïe 41:25). Toute cette préparation se fait avant même que l'argile ne soit prête pour le potier.

Le Pardon

Comme nous pensons à Jérémie qui se tenait là observant l'homme fabriquer un vase d'argile, considérons comment nous sommes comme l'argile. Le Seigneur nous a choisis pour être Ses enfants. Jésus dit: "Ce n'est pas vous qui m'avez choisi; mais moi, je vous ai choisis" (Jean 15:16). Ensuite, parce que "tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu" (Romains 3:23), nous devons être débarrassés du péché. Cela ne se fait pas de la même manière qu'on prépare l'argile, mais par la rémission des péchés. Accorder la rémission signifie pardonner, pardonner et effacer. Jésus dit que Son Sang était "répandu pour plusieurs, pour la rémission des péchés (Matthieu 26:28).

Quand quelqu'un se repent de ses péchés et demande à Jésus de lui pardonner, quand il a la foi et croit que Jésus lui a pardonné, alors reçoit l'expérience et sait qu'il est sauvé et que ses péchés sont effacés par le Sang de Jésus. Es-tu sauvé? As-tu prié pour que le Seigneur te prépare comme l'argile?

Façonné

Comme Jérémie observait, le potier façonna l'argile. Il n'y avait pas de machine, mais le potier travaillait l'argile avec ses mains. Il travaillait sur des tours, comme des tables rondes, sans nul doute l'une au-dessus de l'autre. La plus inférieure mouvementée par son pied, faisait bouger la supérieure pour qu'il pût travailler l'argile de tous les côtés.

Tout d'abord, il devait y avoir une bonne base sur laquelle construire le vase. Ainsi, nous avons besoin d'un bon fondement – le salut par Jésus-Christ. Nous lisons qu'aucun autre fondement ne fera l'affaire. "Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été posé, savoir Jésus-Christ" (1 Corinthiens 3:11).

Comme Jérémie observait, le potier façonna un récipient, peut-être un vase ou une cruche à eau. Sans nul doute, le récipient ressemblait à une jolie pièce de poterie; mais pour celui qui l'a fabriquée, elle n'était pas suffisamment bonne. La pièce de poterie n'était pas parfaite. Elle était abîmée au moment où le potier la faisait. Alors, le potier l'émietta comme on émiette l'argile pour faire quelque chose d'autre. Le potier recommença à faire un bon récipient.

Gâché

Le péché gâche la vie, de sorte qu'elle ne sera pas agréable à notre Créateur. Le péché gâche la vie tout comme le vase était gâché dans les mains du potier. Parfois, la vie d'une personne peut sembler apparemment assez bonne, mais dans son cœur, il peut y avoir le péché. Il existe un secours pour une telle personne. Comme le potier brisa le vase pour le refaire, ainsi le Seigneur peut rendre notre vie meilleure. Parce que le péché a gâché notre vie, Dieu permet qu'elle devienne comme une pièce ou un fragment brisé, afin qu'Il puisse la remodeler.

Des Pièces Brisées

Dans le Psaume 51:19, nous lisons: "Les sacrifices qui sont agréables à Dieu, c'est un esprit brisé ; O Dieu! tu ne dédaignes pas un cœur brisé et contrit". Le potier n'a pas jeté les pièces pour recommencer avec de l'argile neuve; il se servit des pièces brisées pour façonner un bon récipient. Un compositeur de chant a écrit comment le Seigneur se sert des pièces de la vie brisée pour en faire des vases d'honneur.

**Dieu réunit les fragments de la vie brisée,
Qui gisent éparpillés sur les autoroutes de péché;
Et aucun n'est trop inutile, ni trop souillé,
Pour que le Sauveur ne les ramène.
Des fragments, juste des fragments,
Mais le cher Seigneur connaît leur valeur
Et Il les recueille avec une main aimable,
Des autoroutes et des chemins détournés de la terre.**

Des Promesses Rompues

Comme Jérémie observait le potier utiliser les pièces pour faire de la bonne poterie, les paroles de Dieu lui parvinrent. Voici la leçon que Dieu donna à Jérémie: les Enfants d'Israël doivent être dans les mains de Dieu comme l'argile était dans les mains du potier. Israël était têtu et ne voulait pas céder. Israël avait péché et était entaché. Dieu les avertissait qu'Il ne leur ferait pas du bien comme Il avait promis, à moins que les Enfants d'Israël ne se repentent. Ils avaient rompu leurs promesses d'obéir à Dieu ; ainsi, Lui aussi n'était pas tenu de respecter Sa part de contrat.

Honorer Dieu

Dieu est notre Créateur, et Il exige notre amour et notre honneur. La pièce abîmée n'honorait pas son fabricant ; de même, la vie coupable n'honore pas Dieu. Dieu avertit les Israélites de prendre garde, parce qu'ils pourraient être brisés soudainement. Esaïe aussi prophétisa dans ce sens: "Il se brise comme se brise un vase de terre, que l'on casse sans ménagement" (Esaïe 30:14). Le Psalmiste dit: "Tu les briseras comme le vase d'un potier" (Psaume 2:9).

Oh si le peuple avait fait la prière d'Esaïe: "Cependant, O Eternel, tu es notre père; nous sommes l'argile, et c'est toi qui nous as formés, nous sommes tous l'ouvrage de tes mains" (Esaïe 64:7). Nous ne pouvons pas tous être le même type d'ouvrier ou de vase, mais nous pouvons nous soumettre à Son façonnage et devenir un vase d'honneur qu'Il peut utiliser. Dieu donne à chacun une place à occuper et nous désirons occuper la place pour honorer Dieu.

QUESTIONS

1. Qu'est-ce que la maison d'un potier?
2. Pourquoi Jérémie était-il dans la maison du potier?
3. Qu'est-ce qui n'allait pas avec le vase dans les mains du potier?
4. Que fit le potier au vase gâché?
5. Comment les gens sont-ils comme l'argile dans les mains de Dieu?
6. Pourquoi devons-nous obéir à Dieu?
7. Comment le Seigneur ôte-t-Il les péchés de notre vie?
8. Comment pouvons-nous être des vases d'honneur?
9. Selon les paroles de Jérémie, qu'est-ce qui allait arriver aux Enfants d'Israël s'ils ne se repentaient pas?
10. Comment la Parole de Dieu s'accomplit-elle à l'égard des Enfants d'Israël?